

Vereinigten-Festwoche

(3. Jännerwoche)

Sonntag:

* Festumzug

Alle drei Jahre wird zu Ehren des neuen Kommissärs ein großer Festumzug von den verschiedenen Vereingruppen veranstaltet. Wagenaufbauten und Figuren nehmen Bezug auf das Leben des Kommissärs.

Montag:

* Bärenvesper

Am Montagabend findet in der Herberge (Gasthof Maier) die Vorabendfeier, die Vesper, mit dem Ehrentanz der Bären (Gruppe der Jungessellen) statt.

Dienstag: Hoher Festtag (Jahrtag)

* Festlicher Gottesdienst

Der Dienstag der Festwoche ist der wichtigste Tag. Alljährlich wird an diesem Jahrtag ein gemeinsamer Gottesdienst in der Pfarrkirche abgehalten.

* Bruderschaftsmahl

In der Herberge findet dann an diesem Festtag ein gemeinsames Mahl statt.

* Hausieren

Nach dem Mahl ziehen die Vereingten von der Herberge ausgehend im Uhrzeigersinn durch die Lokale.

* Vereingtenball

Am Abend sind zu diesem Ball alle Vereingten eingeladen. Es werden auch alte Tänze aufgeführt (z.B. Russentänzer) und die Einweihung neuer Mitglieder findet statt.

Mittwoch:

* **Tagreveille**

Nach dem Ball um etwa 5.00 Uhr früh ziehen die Junggesellen direkt vom Ball mit den Trommeln durch den Markt.

* **Knödeltrommeln**

Um 11.00 Uhr machen die Junggesellen eine Runde durch Tamsweg und trommeln. Die Vereinigten sollen Essen gehen, damit anschließend alle rechtzeitig zum Maschkaragehen da sind.

* **Maschkara**

Um 14.00 Uhr treffen sich die Vereinigten maskiert bei der Herberge und ziehen dann entgegen dem Uhrzeigersinn durch den Ort. Gasthöfe, Kommissärshäuser etc. werden besucht und einstudierte Darbietungen zum Besten gegeben. Essen und Trinken ist für alle Vereinigten frei.

Donnerstag:

* **Gestrigen-Tag-Suchen**

Die Junggesellen ziehen am Abend mit Laternen und Lampions heulend und jammernd durch den Markt und trauern um den gestrigen Tag.

Freitag:

* **Geldbeutelwaschen**

Die Burschen ziehen am Abend mit einem „Waschwandl“ aus. Die Geldbeutel werden darin gründlich gereinigt. Sollte ihnen ein Mädchen begegnen, so wird sie „gebadet“. Die Vereinigtenwoche wird an diesem Tag beendet.

Das „**Abroaten**“ (Abrechnen und Abschlussessen) wird am ersten Samstag in der Fastenzeit abgehalten.